

domingo 22 de noviembre de 2020

La Laguna difunde las historias de 30 heroínas canarias que han sido rescatadas del olvido gracias a un libro

El Ayuntamiento distribuirá 200 ejemplares de ‘Mujeres canarias’, de LeCanarien Ediciones, en los colegios para que el alumnado conozca algunos de los referentes femeninos de las Islas



Azucena Roja, Lola de la Torre, María Rosa Alonso, Julia Martel, Isabel Medina... Estos son los nombres de algunas de las mujeres canarias que ayudaron a construir un futuro en libertad y que han estado invisibilizadas durante años. Pero ahora, en el marco del Día Internacional contra las Violencias Machistas, LeCanarien Ediciones y el Ayuntamiento de La Laguna han rescatado del olvido a 30 de ellas a través del proyecto *Mujeres canarias*, el título del libro elaborado por la editorial y que el Consistorio repartirá

entre los centros escolares del municipio para que las niñas y niños tengan acceso a estos referentes femeninos.

Los concejales de Igualdad y Educación, Idaira Afonso y Rubens Ascanio, respectivamente, presentaron recientemente los dos tomos de esta obra junto a Zebenzuí López, representante de LeCanarien Ediciones, e Isabel Medina, una de las protagonistas de la primera edición.

El primer teniente de alcalde y edil de Educación y Juventud, Rubens Ascanio, destacó durante el acto el valor “positivo” de esta iniciativa, tanto “para la literatura de las Islas” como para las mujeres de distintas épocas, desde la etapa precolonial hasta la actualidad más reciente, “que han estado olvidadas en la historia de la insularidad por básicamente ser mujeres, algo que evidencia que, cuando los hombres escriben historias, se olvidan de las mujeres que han estado trabajando y generando ideas para mejorar la sociedad que actualmente tenemos”.

Desde el Ayuntamiento “nos hemos querido sumar a esta propuesta”, con la compra y distribución de 200 ejemplares por los colegios del municipio, al suponer “una gran oportunidad para conocer este compendio de mujeres que representan la diversidad del Archipiélago”, agregó Rubens Ascanio.

Idaira Afonso también resaltó la importancia de este proyecto porque es “muy importante que las niñas y niños tengan referentes femeninos en todos los espacios”. Para el Consistorio es “fundamental apoyar este tipo de iniciativas”, ya que el libro muestra a “esos referentes que muchas

veces en las escuelas no se dan, ya que siempre son establecidos por estereotipos y sin visibilizar la diversidad, y que demuestra que las mujeres pueden hacer absolutamente cualquier tipo de trabajo y dedicarse a lo que les apetezca”.

Con la distribución de los 200 ejemplares en los centros escolares, “queremos generar esa conciencia en los menores y dar a conocer a estas 30 mujeres que merecen ser destacadas”, concluyó la concejala de Igualdad.

Por su parte, Zebenzuí López avanzó que ya se está preparando un tercer tomo con la intención de que salga el próximo año y agradeció la implicación de las distintas personas que han participado en la elaboración de la obra, entre los que mencionó al ilustrador, Víctor Jaubert. Él ha sido el encargado de convertir a Isabel Medina y a las otras 29 mujeres canarias “en personajes de libro”, lo que generó en esta maestra nacida en 1943 una “sensación curiosa”.

“Me hubiera encantado haber tenido este libro cuando ejercía, porque en Canarias tenemos muchas mujeres muy importantes que han sido olvidadas y marginadas porque solo servíamos para parir y criar hijos, mientras que lo que hacíamos de más no tenía valor. Eso no es justo, y poner las cosas en su sitio es de justicia”, sentenció Isabel Medina.